
順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、施政方針について

　（１）施政方針の「盗用」問題について

　　　ア.　本件については、地元紙のみならず県紙・全国紙にも大きく取り
　　　 　　上げられていて石垣市の「恥部」を全県・全国にさらけ出した。
　　　 　　今後、「自らの筆耕」で作成し、その裏づけとなる補正予算（案）
　　　　　　も含めて再提起する意思はないのかご見解を明らかに

２、平和行政について

　（１）米軍普天間飛行場県内移設の日米共同声明の合意について

　　　ア. 　鳩山前首相は、「日米声明」を了とし、県内移設を可とした。また
　　　　　　菅首相も、それを踏襲するとしているが、沖縄の米軍基地の「過重
　　　　　　負担」に対する見解を明らかに

　（２）国民保護計画について

　　　ア.　 その計画は、外国からの「武力攻撃」に対する「住民避難計画」
　　　　　　であり、積極的に勧めるとしているが、その根拠を明らかに

　（3）自衛隊員募集業務開始について

　　　ア.　 本土復帰後、半嶺市長も含めて歴代市長が、その事業は本市に
　　　　　　は、なじまないとしてきたことを、なぜ市長は、積極的に取り入
　　　　　　れるのかご見解を明らかに

3、福祉行政について

　（１）児童扶養手当法改正について

　　　ア. 　児童扶養福祉法が改正され、父子家庭にも助成金が支給される
　　　　　　こととなった。その支給体制は十分かどうかを明らかに

4、農業行政について

　（１）「口蹄疫」対策について
　
　　　ア.　宮崎県で発生し、本市の畜産農家に多大なる不安を与えている。
　　　　　　感染防止策に国・県、本市もかなり力を入れているが、「口蹄疫」
　　　　　　とは何かを市民に明らかにし、生産者と市民との共通認識を共有
　　　　　　すべきではないか

　　　イ.　不幸にして、本市でも発生すれば、本市の経済的打撃はいかがな
　　　　　　ものとなるのかを明らかに

　　　ウ.　「口蹄疫」撲滅に向けて畜産振興関係自治体と連携し、国に強力
　　　　　　に要請行動を起こすべきと考えるがご見解を
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1 1 大浜　哲夫　君
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、石垣市自治基本条例の施行進捗について

　（１）市民への広報啓発活動と市民の認識度合いの把握について

　（２）具体的な市民参画の現状と実施内容について

　（３）市役所内部、各行政委員会への認識度について

２、旧海軍平得飛行場用地摂取補償問題について

　（１）県・国への要請経過と今後の取り組みについて

　（２）現空港の跡地利用計画との関連について

３、中山市長の施政方針「仮称」項目について

　（１）項目の内容と進捗状況、今後の実施予定は

４、市長のぱくり施政方針について

　（１）歴代市長の施政方針をどう思うか

　（２）広報いしがきに施政方針の盗用対照文面の記載がないが

１、平成２２年度施政方針について

　（１）施政方針作成に当たっての本市の地域特性の課題の具体的な問
　　　題認識とその解決手法が希薄だと感じていたか、いなかったか

　（２）施政方針作成に自らどれくらい携わったのか、どれくらい時間を要
　　　したのか

　（３）地方自治（行政）を推進していく上で、施政方針の重要性をどのように
　　　認識しておられたか

　（４）今、ご自身で大きな政治不信を招いたという強い認識をもっておられ
　　　るか

２、口蹄疫侵入防止について

　（１）法定伝染病口蹄疫発生が国際的に恐れられているが、なぜ国内では
　　　撲滅をしなければならないのか

　（２）これまでの侵入防止対策の経過について

　（３）口蹄疫が仮に本市に発生したら、本市の経済的損失はどうなるのか。
　　　今後セリ市開催が遅れると、収入が途絶える農家へどのように支援して
　　　いかれるのか

崎原　吉正　君2 12

3 13 後原　保一　君
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

1、道路行政について

　（１）崎枝・赤崎地区市道屋良部線駐車場整備について

2、公園施設整備について

　（１）舟蔵公園（通称：新川児童公園）トイレ整備について

3、公共工事入札について

　（１）石垣市建設工事に係る最低制限価格設定について

　（2）中間前金払制度導入について

１、川平地区景観指定について

　（１）　高さの制限について

　（２）　建ぺい率について

　（３）　公民館の同意について

２、農業振興について

　（１）　さとうきび増産対策について

　（２）　パインの販売について

　（３）　野菜の増産、販売対策について

　（４）　葉たばこに対する支援について

　（５）　有害鳥獣駆除について

　　　ア. クジャク、キジ、イノシシ等

３、伊原間公民館建設について

４、エコ事業導入について

8 砂川　利勝　君

仲嶺　忠師　君4 5
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、口蹄疫対策について

　（１）初動体制のあり方について

　（２）これまでの対策とこれからの対策について

　（３）石垣港における消毒層設置について

　（４）セリ市開催時における支援について

2、家畜セリ中止について

　（１）生産者に対する経営支援について

　（２）滞留家畜への助成について

　（３）出荷遅延に対する補償について

　（４）口蹄疫緊急対策資金の金利助成について

　（５）優良繁殖雌牛更新事業等、諸事業への対応について

3、施政方針について

　（１）特別委員会への招致についての対応について

　（２）政策スタッフの招致についての対応について

　（３）市民への内容の告知について

　（４）方針のやり直しについて

　（５）方針の内容について

１、老人福祉向上の取り組みについて

　（１）シルバー人材センターの現状と課題について

　（２）高齢者大学校（仮称）について

２、自主財源確保の取り組みについて

　（１）現状と課題について

3、ごみ行政について

　（１）家電リサイクル料金低減化に対する市の取り組みについて

　（２）不法投棄の対応について

4、港湾行政について

　（１）登野城地先埋立地の計画に対する進捗状況と課題点について

6 15 宮良　操　君

7 6 石垣　亨　君
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、伊原間公民館建設事業について

２、新石垣空港建設進捗状況について

　（１）旅客ﾀｰﾐﾅﾙﾋﾞﾙについて

　（2）貨物ﾀｰﾐﾅﾙﾋﾞﾙについて

3、観光行政について

　（１）ゴルフ場建設について

　（2）旅客船運航について

4、畜産行政について

　（１）口蹄疫の問題と今後の対応について

　（2）畜産基地事業について

5、水産行政について

　（１）陸上養殖について

１、市政運営について

　（１）職員の意識改革について

　（２）歳入の確保と歳出の縮減率について

　（３）地方交付税について

　（４）法定外税（普通税、目的税）について

　（５）石垣市自然エネルギー活用ビジョンについて

２、土地区画整理事業について

　（１）事業進捗状況について

　（２）事業完了目標年度について

3、現空港跡地利用計画について

4、公園区域の見直しについて

　（１）未着手公園は何ヶ所あるのか

　（２）観音堂歴史公園の当初計画面積（陸上部、公有水面）と区域外に
　　　見直された面積

　（３）今後公園事業はどうなるのか

5、ゴルフ場の建設について

　（１）建設までにかかる個別法について

　（２）個別法をクリアするのに何年ぐらい要するのか

　（３）ゴルフ場建設に対する市長の考え方について

9 7 今村　重治　君

8 10 真 喜 志 幸 男 君
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、市長の施政方針「盗用」事件について

2、畜産行政について

　（１）口蹄疫の予防対策について

　（２）畜産農家への支援対策について

　（３）セリ市場中止による畜産農家への影響と対策について

3、フルスト原遺跡保存整備について

１、川平景観地区指定について

　（１）地権者及び公民館の同意取り付けについて

　（２）県の景観地区決定同意にあたっての要望について

　（３）吉原公民館の白紙撤回の要請について

　（４）市長の地区指定についての考え方について

２、トライアスロンについて

　（１）トライアスロンワールドカップ大会開催について

　（２）市長の考え方について

3、公職選挙法について

　（１）公務員の立候補制限について

　（２）政治家の寄付行為について

１、施政方針引用問題について

　（１）小田原のものであると知った経緯について

　　　ア. 新聞に出るという噂はいつ誰から聞かれたか

　（２）なぜ「自分で書いたと」虚偽の発言をしたのか

　（３）作成の経緯について

　　　ア. 政策スタッフから小田原資料の明示は無かったか

　　　イ. 　政策チームスタッフを明らかに

　（４）盗用について

　　　ア. 引用は著作権法上許される行為、引用と発言しているがその
　　　　　理由を明らかに。

　（５）責任は私にあるとはどのような意味か

　　　ア. 政治家の発言は責任の伴うもの、辞任の意思はあるか

10 3 桃原　克己　君

12

11 20 仲間　均　君

14 池城　孝　君
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、プロパーの選任について

　（１）プロパーの選定基準はあるか

　（２）従来の36名から46名に拡大した理由について

　（３）この人選について市長自ら作業を行ったか否か

2、公職選挙法について

　（１）供応接待罪（同法第２２１条）の内容と、供応接待とはどの
　　　ようなことを言うのか

　（２）団体職員が在職のまま議員に立候補する事は可能か否か

3、人事について

　（１）今回の人事はどのような方法で行われたか

　（２）今後新規採用試験内容について公開ができるか否か

4、有料駐車場の設置について

　（１）市長は駐車場周辺の植栽ますを削って拡大したいとの意見を述べて
　　　いるが、一貫しているか

5、サッカーパーク「あかんま」の今後の対応について

　（１）市長はゴルフレンジの併設を提言しているが今も考えは変わらないか

6、３月定例会の一般質問における市長の答弁について

　（１）市長の政策スタッフの構成員、職業、年齢等について

　（２）トライアスロンワールドカップ大会の開催について

７、議員兼業の禁止について

　（１）地方自治法第９２条の２解釈について

１、宮良長包記念館建設について

2、すぐやる課の現状について

　（１）相談内容と件数について

　（２）対処の状況について

　（３）今後の課題について

13 16 松川　秀盛　君

14 11 上門　孝子　君
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、施政方針の盗用問題について

　（１）施政方針とマニフェストとの整合性について

　（２）百条委員会で証人喚問された時の対応について

　（３）小田原市長と会った感想について

　（４）政治家としての責任のとり方について

2、公職選挙法の改正について

　（１）インターネットを使った選挙について

　　　ア. 注意点（違反例）について

　　　イ. 処分（罰則）について

3、消防行政について

　（１）庁舎建設について、その後の進展状況について

　（２）消防職員の体制について

１、現空港跡地利用について

　（１）国有地及び県有地の用地交渉について

　　　ア. 面積（国及び県、市）の確認と用地交渉の時期について

　（２）公共施設の利用と一般分譲地の利用について

　（３）市の考え方として、どのようなまちづくりをしたいのかﾋﾞｼﾞｮﾝ
　　　　　を示して頂きたいと思います

2、新港地区の用地交渉について

3、公共下水道の接続及び農業集落排水の接続の進捗状況について

　（１）接続率の状況ついて

　（２）接続率の向上についての市の取り組みについて

15 2 前津　究　君

16 21 伊良皆 高信君

８



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、うつ病対策について

　※厚生労働省は、うつ病患者数を２５０万人と推計。経済・社会構造の
　　変化を背景に、近年、患者数は増加傾向で、社会問題化。

　（１）石垣市のうつ病患者数の現状と推移

　（２）主な治療方法

　（３）行政支援の取り組みについて

２、水道行政・漏水対策について

　※平成19年6月に指摘した無効水量・有収率の改善について

　（１）無効水量改善への取り組みと有収率（H20年度・H21年度）の推移

　（２）２年間（H20年度・H21年度）の漏水調査の実施状況と入札率

　（３）流量計交換後（本年2月～5月）と前年度同時期の配水量・有収量
　　　有収率の比較数値

3、放置自転車対策について

　※放置自転車撤去キャンペーンでは、「放置自転車へ【警告書】を」
　　　貼り付け、持ち主など自転車を管理するものが何らかの処置をし
　　　ない場合には、２週間後に「石垣市ごみ散乱防止に関する条例」
　　　に基づいて撤去するものとしているが、

　（１）行政と県防犯協会との連携で子どもたちの乗り回しによる二次犯罪
　　　防止のため速やかな撤去につなげられないか

4、国民健康保険税について

　（１）保険税の収納率と滞納率の推移について

　（２）生活困窮世帯に対しての減免措置について

17 9 平良　秀之　君

９



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、中山市長の施政方針について

　（１）施政方針演説時の新聞報道での「自ら書き上げた」という発言から、
　　　問題発覚後「政策スタッフの案をそのまま使った」という発言へと変わ
　　　っているが、その真意を求めたい。

２、子宮頸がん予防のワクチン接種の公費負担について

　（１）本市独自の助成について

　（２）学校での性教育の強化について

3、宮良長包音楽記念館建設について

　（１）音楽によるまちづくりについて

　（２）宮良長包音楽を次世代へと伝承するための方策について

4、小中学校の給食費無料化実施計画の状況について

　（１）いつから実施するのか

　（２）対象児童、生徒数について（小中別に）

　（３）給食費総額（小中別に）

　（４）給食費滞納の総額（小中別に）
　　　その徴収対策について

5、子ども手当の支給状況について

　（１）支給手続きと受給のあり方について

　（２）支給対象者数と支給総額について

6、小中児童生徒の不登校・その他問題行動等の近況とその対策に
　　ついて

　（１）過去５年間の推移

　（２）指導対策のネットワークについて

18 4 富里　八重子君

１０



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、アジアの玄関にふさわしい本格的なマリーナの整備計画について

　（１）今後の港湾計画とマリーナ設置の意義づけについて

　（２）石垣市の取り組み姿勢について

２、アジアを視野に展開できる食肉センターの建設について

　（１）新空港の完成に合わせて、第一次産業の振興に大きく貢献できる
　　　食肉センターの建設に取り組む決意について

　（２）市長自身が、早急に先進地の視察を行い、グレードの高いセンター
　　　建設への取り組みについて

3、水族館の建設で観光立市に貢献できるまちづくりについて

　（１）水族館の建設は、雨天時の観光又は教育、経済効果の点からも意
　　　義がある。必要不可欠な事業と考えるが、その決意はどうですか

4、資源循環型社会とリサイクルプラザの建設について

　（１）最終処分場の延命化の意義と目標の設定について

　（２）最終処分場における廃棄物の更なる資源化について

　（３）リサイクルプラザ設置の意義についてまた、計画について

5、住宅用太陽光発電の補助金導入実施について

　（１）本年の早い時期からの実施計画とあったが、その進捗状況について

19 22 大石　行英　君

１１


